

La lettre du maire

Pascal Beaudet

N°11 septembre 2006 Aubervilliers

zoom

EDUCATION

Aubervilliers mise sur l'éducation pour tous



La priorité municipale à l'éducation est fortement réaffirmée.

La rentrée scolaire à Aubervilliers a été marquée par l'ouverture des dix classes maternelles de l'école Anne Sylvestre, un projet d'envergure porté de main de maître par les services municipaux, qui ont assuré toute la conception du bâtiment et le suivi des travaux dans les délais impartis. C'est ainsi toute la ville qui peut être fière de ce nouvel équipement livré à temps pour permettre à tous les petits Albertivillariens d'intégrer une classe, une école.

A ce jour, seulement deux enfants de 3 ans sont inscrits sur liste d'attente. Ceci est le fruit du travail que la municipalité a engagé il y a plusieurs années, en faisant de la scolarisation de tous les enfants une priorité.

Parce que l'apprentissage de la citoyenneté, des droits comme des devoirs s'acquiert dès l'école ;

Parce que l'école permet de garantir l'égalité et la mixité ;

Parce qu'une scolarité réussie c'est un élément essentiel pour trouver un emploi

et s'intégrer dans la société ;
Parce que l'éducation est un droit pour tous les enfants ;
C'est aussi un devoir de l'Etat républicain de nous, de leur donner les moyens d'y parvenir.

Des moyens pour les villes comme Aubervilliers qui sont confrontées à de fortes augmentations de la population et donc contraintes de grever leurs budgets pour construire des écoles ;
Des moyens aussi pour l'enseignement secondaire, pour développer dans les collèges et les lycées une véritable orientation pour les jeunes, des passerelles avec le monde du travail, mais aussi avec les filières universitaires et les grandes écoles.

Des moyens enfin pour donner à la jeunesse albertivillarienne des perspectives optimistes quant à son avenir. Les enfants sont la richesse de nos villes et je continuerai à faire en sorte que tous puissent bénéficier, dans les meilleures conditions, d'une éducation publique juste et de qualité ■

Menaces sur l'école publique !

Début septembre, j'ai reçu une très bonne nouvelle de l'Inspection académique : toutes les ouvertures de classes que la municipalité avait demandé étaient pourvues d'un enseignant. Alors que la tendance nationale est à la réduction des effectifs enseignants, cette décision de l'Inspection académique démontre que les efforts de la Ville en matière d'éducation – qu'il s'agisse d'extension de groupes scolaires, de travaux de peintures et d'entretien des classes ou de construction d'écoles, ont donc enfin été récompensés !

Toutefois, je lance un véritable cri d'alarme, car le plan gouvernemental de suppressions massives des postes enseignants pour les prochaines années n'augure rien de moins que l'éclatement du principe de l'école libre et gratuite. Ne laissons pas le gouvernement démanteler le service public de l'éducation ! ■

contact

Pascal Beaudet

maire d'Aubervilliers,
vice-président de Plaine Commune

Hôtel de Ville
2 rue de la Commune de Paris
93308 Aubervilliers cedex Tél. : 01 48 39 52 00
Courriel : pascal.beaudet@mairie-aubervilliers.fr

ASSEZ D'INCIVILITÉS !

Vivre dans la tranquillité et un environnement

S'il est un problème très souvent évoqué lors de mes nombreuses rencontres avec les Albertivillariens, c'est bien celui de la propreté de la ville. Et il est vrai que papiers et déchets divers abandonnés n'importe où, sacs-poubelles déposés hors des conteneurs et éventrés, déjections canines, dépôts sauvages d'encombrants provoquent un mécontentement justifié de la part des habitants. Pourtant, lorsque l'on regarde les chiffres, les moyens humains, financiers et matériels consacrés par la collectivité au nettoyage et au ramassage des ordures ménagères ne cessent d'augmenter. Les agents affectés à ces missions effectuent un travail énorme mais ils expriment aussi un certain découragement lorsqu'ils constatent que de plus en plus souvent, quelques heures après leur passage, trottoirs, chaussées, massifs floraux et espaces verts sont à nouveau couverts de détritus. Il est insupportable, en effet, que l'incivisme de quelques-uns pourrisse la vie de la grande majorité de nos concitoyens.

Une campagne pour stigmatiser les actes d'incivisme

Non-respect de la propreté, nuisances sonores, stationnement anarchique, conduite automobile dangereuse... sont autant d'incivilités que je suis décidé avec la municipalité à combattre plus efficacement, même si en matière de comportement individuel la solution miracle n'existe pas. Mais, combiner des sanctions sévères pour ceux pris en flagrant délit et un travail d'éducation et de prévention, rappeler les règles simples de la vie en commun peuvent améliorer la situation et amener chacun à retrouver le niveau de responsabilité qui lui incombe. Après plusieurs mois d'un recrutement difficile, problème auquel toutes les grandes

villes sont confrontées, les effectifs de la police municipale se sont étoffés se rapprochant de l'objectif annoncé de 15 fonctionnaires dont les missions principales constitueront à traquer toutes les incivilités et à verbaliser systématiquement. Je veux aussi placer mon action sur le terrain de la citoyenneté et j'envisage de lancer une grande campagne de sensibilisation visant à stigmatiser les actes d'incivisme. Campagne, qui pour être efficace, pourra mobiliser un grand nombre d'acteurs locaux : associations, amicales des locataires, commerçants, bailleurs, directeurs d'établissements scolaires...

Des rencontres pour recenser les besoins, les manques, les difficultés

Parallèlement, je vais continuer à œuvrer pour l'amélioration de l'environnement avec notamment l'installation prochaine d'une déchetterie à Aubervilliers qui devrait réduire considérablement les dépôts sauvages. Tous ces sujets liés à la maîtrise de l'espace public et à la tranquillité des habitants occupent généralement une place importante lors des visites que j'effectue dans les huit quartiers d'Aubervilliers depuis mon élection à la fonction de maire. D'une année sur l'autre, des solutions sont mises en place, certaines questions mettent plus de temps à trouver des réponses et d'autres ne peuvent se résoudre par la seule action municipale. Je ne me résigne à rien et mes rencontres en septembre et octobre seront aussi l'occasion de faire le point, de recenser les besoins, les remarques, les difficultés afin d'en tenir compte le plus possible dans l'élaboration du budget 2007 et de voir quelles actions mener ensemble auprès des pouvoirs publics pour les problèmes qui dépendent directement de la sphère d'intervention de l'Etat, comme la sécurité publique et les dotations

A L'ISSUE DE MES
JE VOUS INVITE À

*Poursuivi
d'une vie
tolérant*

Grande

Mardi 17

A partir de

Au Théâtre

2 rue Edouard

Buffet - proje

illité t respecté

budgétaires...

Les visites 2006 se clôtureront le 17 octobre par une grande réunion publique d'échanges avec les habitants sur l'évolution de leur quartier et d'Aubervilliers. Je suis toujours aussi déterminé à construire avec eux une ville encore plus dynamique, solidaire, tolérante où chacun puisse vivre dans la tranquillité et un environnement respecté ■

RENCONTRES DANS LES HUIT QUARTIERS D'AUBERVILLIERS,

:

*vre ensemble la construction
lle dynamique, solidaire,*

re

réunion publique

octobre

de 19 heures

e de la Commune

uard Poisson

ection de films

flash

Vigilance et parrainage d'élus et de citoyens contre les expulsions d'enfants scolarisés.



Aubervilliers, ville solidaire !

Le 12 juillet, à l'initiative du comité de vigilance d'Aubervilliers contre les expulsions d'élèves sans-papiers, j'organais un parrainage collectif d'une centaine d'enfants, menacés, avec leur famille, de quitter leur ville, notre ville. Je salue la mobilisation exceptionnelle de nombreux citoyens et associations tout au long de l'été : plus de 250 enfants parrainés à Aubervilliers, ville solidaire ! Le Réseau éducation sans frontières a lui-même reconnu le rôle très actif du comité de vigilance. Mais cela ne nous préserve pas des mauvais coups portés par M. Sarkozy, et c'est tous ensemble que nous devons empêcher les expulsions de tous ces petits Albertivillariens et de leur famille.

Le Liban encore massacré

Une fois de plus les victimes sont civiles, une fois de plus dans cette région l'autorité de l'ONU a été bafouée, une fois de plus les sentiments antisémites et anti-arabes sont ravivés et seuls sortent vainqueurs les extrémistes des deux camps. Dès les premiers jours du conflit, j'ai voulu exprimer la solidarité d'Aubervilliers envers le peuple libanais en faisant apposer sur le fronton de la mairie une banderole qui réclamait un cessez-le-feu immédiat. D'une manière générale, tout doit être entrepris pour mettre fin à l'escalade et empêcher une explosion générale au Proche-Orient.

Liban - solidarité avec les victimes du conflit.



Un festival d'humanité

Aubervilliers va accueillir pour la 10^e année le Festival des Villes et Musiques du Monde.

En mettant en valeur les cultures qui font la richesse et la dynamisme de nos cités, cette manifestation se veut à l'image d'Aubervilliers, la ville qui l'a vu naître : humaine.

Donner la possibilité à nos habitants, petits et grands, de découvrir des instruments, des artistes, des lieux de spectacles, c'est aussi ça Auber !

Du 20 octobre au 19 novembre 2006 - Informations au 01.48.36.34.02.

Culture

Anne Sylvestre inaugure l'Espace Fraternité

Une nouvelle salle pour fêtes et spectacles.



Je me réjouis qu'Aubervilliers puisse accueillir une nouvelle salle de spectacles, devenue une nécessité avec la fermeture de l'Espace Rencontres : il s'agit de l'Espace Fraternité, un très beau chapiteau installé à la Porte d'Aubervilliers.

Je vous invite à découvrir ce lieu convivial et chaleureux à l'occasion du concert qu'Anne Sylvestre nous fait l'honneur de donner le 30 septembre prochain. Parallèlement, les études se poursuivent pour la construction en centre-ville d'un complexe culturel comprenant le Conservatoire national de Région et un nouvel espace pluridisciplinaire. Des engagements ont été pris concernant les financements, et la vente du terrain de l'Espace Rencontres va constituer un apport non négligeable pour mener ce beau projet à son terme ■

Travaux

Coup de jeune dans la ville

Sur la piste flambant neuve du stade Delaune.



L'été est toujours propice à de multiples travaux d'entretien et de rénovation. En plus des très gros chantiers des écoles

Anne Sylvestre qui a ouvert ses portes à la rentrée et Angela Davis en cours d'achèvement, j'ai pu visiter fin août de nombreux équipements municipaux qui avaient fait peau neuve : réfection des peintures et des sols dans plusieurs groupes scolaires, remise en état du parquet, des sanitaires et des vestiaires au gymnase Guy Moquet, accès pour handicapés dans les douches et les toilettes et travaux de sécurisation au gymnase Manouchian, création d'un vestiaire avec douche pour les filles à la salle de boxe dotée de nouvelles potences pour les sacs d'entraînement, piste toute neuve en tartan au stade Delaune où vestiaires et douches sous les tribunes ont été entièrement refaits ainsi que les toilettes à l'entrée... La liste n'est pas exhaustive mais suffit à se convaincre que tout le monde n'était pas en vacances ■

Visite à l'école Anne Sylvestre juste avant la rentrée avec la nouvelle inspectrice de circonscription.



Aménagement

C'est bon pour la santé

Les Albertivillariens devraient bientôt pouvoir profiter d'une clinique toute neuve. En effet, le groupe italien propriétaire de « La Roseraie » a décidé d'abandonner des bâtiments vétustes et très peu pratiques mais de rester dans notre ville en construisant un nouvel équipement de santé dans la ZAC du Chemin Vert. Même nombre de lits, mêmes disciplines médicales, mais dans un environnement adapté. Les services de la polyclinique sont eux aussi maintenus. C'est une excellente nouvelle pour les habitants d'Aubervilliers qui pourront continuer à bénéficier de soins de proximité et qui voient disparaître une nouvelle friche industrielle pour laisser place, fin 2009, à une entrée de ville, à un bâtiment ultra moderne entouré d'espaces verts ■

Du 21 septembre au 17 octobre

Proximité. Visite dans les quartiers.

Vendredi 22 septembre

Logement. Réunion avec le Sous-préfet concernant le protocole de lutte contre l'habitat indigne.

Culture. Vernissage de l'exposition « Cellule Cité Lénine » aux Laboratoires, dans le cadre de la manifestation culturelle départementale « Art Grandeur Nature ».

Mardi 26 septembre

Citoyenneté. Conseil communautaire à Villetaneuse.

Dimanche 1^{er} octobre

Commerces. Guinguette sur le marché du Montfort.

Mardi 3 octobre

Education. Réception des enseignants à l'école Anne Sylvestre.

Jeudi 5 octobre

Développement territorial. Colloque « Au centre, la banlieue ! » à l'académie Fratellini.

Vendredi 6 octobre

Logement. Pose de la première pierre de la résidence des Prés-Clos.

Mercredi 11 octobre

Conférence communale. Rencontre entre les élus d'Aubervilliers et de Plaine Commune.

Samedi 14 octobre

Cadre de vie. Remise des prix du Concours Ville Fleurie.

Mardi 17 octobre

Solidarité. Journée mondiale de refus

rendez-vous

Samedi 30 septembre

Inauguration de l'école Anne Sylvestre, des centres de loisirs et du mail piétonnier.

A partir de 9 h, 109 rue des Cités et 99 avenue de la République.

A 20 h 30, concert d'Anne Sylvestre à l'Espace Fraternité (entrée libre sur réservation au 01.43.52.76.15)

AUBERVILLIERS

LA LETTRE DU MAIRE • n° 11 • septembre 2006 • Directeur de la publication Pascal Beaudet • Création graphique 0@0@ • Maquettiste Zina Terki • Crédit photographique Willy Vainqueur • Secrétaire de rédaction Marie-Christine Fleuriet • Mairie d'Aubervilliers 2 rue de la Commune de Paris 93308 Aubervilliers cedex • Tél. : 01 48 39 52 00 • fax : 01 48 39 52 30 • www.aubervilliers.fr • Photogravure & impression POM.